

EL BALUARTE

PERIODICO CARLISTA

PATRIA

REY

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, por un mes. . . 1 pts.
por un trimestre. . . 3 »
Fuera de la capital, un tri-
mestre. . . 3 »
En el Extranjer, un trimestre . . . 5 »
Números sueltos 10 céntimos.
Anuncios y comunicados a precios
convencionales.

PAGO POR ADELANTADO

DIOS

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Admi-
nistración del periódico.
En Figueras, Jaime Malé, Parolada, 5.
En Olot, imprenta de Juan Bonet.
Quedan además autorizados los pre-
sidentes de Juntas y Centros tra-
diconalistas.
No se devuelven originales.

REDACCION

Calle de la Cort-Real, n.º 15, en el Círculo Tra-

Se publica los miércoles, viernes y domingos.

ADMINISTRACION

El Arte, tienda de D. Antonio Bonet, Ciudadanos, 10

Advertencia

Suplicamos a los señores suscriptores de fuera de la capital se sirvan remitirnos a la brevedad posible las cantidades de que se hallen en descubierto con la Administración de EL BALUARTE, procurando así los medios de poder regularizar bienamente los libros de la misma.

Consideraciones filosóficas sobre la Sociedad.

Todo dimana de las doctrinas: costumbres, educación, literatura, legislación, política, civilización, la sociedad enferma, son las doctrinas las que las forman. Si estas son puras y elevadas, es decir, espirituales, los espíritus tienden y gravitan hacia su centro, que es la verdad; se desarrolla el orden intelectual y se perfeccionan las inteligencias; el orden moral extiende también su benéfico imperio, ejerce su dulce y benigna influencia sobre la Sociedad y los pueblos son libres y felices, porque no cabe dicha sino en el seno de la verdad, y allí únicamente se encuentra el reposo y la libertad verdadera; tan cierto es que la verdad es el principio vital del hombre, de la familia, de la sociedad y del género humano.

Al contrario, si las doctrinas son bajas y terrenas, es decir materialistas, las inteligencias degeneran, se enervan y se apagan al fin sofocadas bajo el peso de la duda y del error; todo se desorganiza y deprava; rómpese el freno moral; el edificio social se desploma, y las pasiones humanas desencadenadas y sin guía ejercen sobre el mundo el terrible imperio del desorden en un caos intelectual, moral y social. Ved ahí el carácter de nuestro siglo, pues nunca en época alguna de la historia humana se vió una degradación intelectual y moral tan profunda.

Jamás se vió a los hombres buscar con tanto ardor los placeres de los sentidos y los goces materiales, lo que prueba que nos hallamos en el reinado del error, de las teorías de la muerte y de la nada, de la anarquía filosófica, intelectual, moral, política y social, es decir, en el reinado de las doctrinas materialistas.

Se dirá tal vez que no se trata ya de materialismo ni de ateísmo, y que antes bien se nota al parecer una reacción religiosa en todos los espíritus. ¡Plugiése a Dios que fuese cierto! Veámoslo, con todo, y procuremos apreciar las cosas según su valor.

Conviene no hacerse ilusiones sobre la naturaleza de la crisis que al parecer se está obrando hoy día en la Sociedad, pues observando con atención, no es posible desconocer que esta crisis ó este trabajo filosófico y religioso que se practica no es de naturaleza tal que pueda producir creencias firmes, convicciones vivas, profundas, invariables, y capaces de dar buenos frutos, por los cuales se debe juzgar de las cosas.

Las buenas doctrinas traen las buenas acciones y las buenas costumbres, y al revés, así como las flores que producen la buena ó mala fruta, según su cualidad. Ahora bien, estas buenas acciones, estas buenas costumbres, no las veo yo sino en casos aislados, antes si observo todo lo contrario; de lo que concluyo lógicamente que nada hay variado en el fondo, y que las malas doctrinas, cualquiera que sea su forma y su nombre, continúan dominando en el mundo moral é intelectual, derramando en la Sociedad los principios de todos los errores y de todos los vicios y con ellos gérmenes terribles de trastorno, de anarquía y de disolución.

Si se insiste en sostener que las doctrinas materialistas han caído, responderé, comparándolas todavía con las flores, que si es así, han desaparecido a la manera de estas para dejarnos los frutos ¿y qué frutos?.. frutos llenos de veneno y de amargura, frutos de iniquidad, de destrucción, de sangre y de muerte; testigos los suicidos y los duelos, que más que nunca desolan hoy las familias, y hacen estremecer la sociedad.

Hace mucho tiempo que se habla mucho de un movimiento religioso, de un retorno a los buenos principios y hasta se pretende que el poder de la Religión, y un sentimiento vivo de la necesidad de las verdades y creencias religiosas, arrastran, sujetan y dominan, no solo las masas, sino también las eminencias sociales; pero no nos dejemos seducir con frases sonoras y pomposas; penetremos en el fondo y veamos en qué consiste esta tan careada reacción. A mi modo de ver, no pasa de un cambio de lenguaje, y es más bien efecto de urbanidad, de la amenidad y molice de nuestras costumbres, que todo lo respetan y toleran, y de la cortesania que se usa en los discursos, la que rechaza con desdén el cinismo volteriano, y la repugnante impiedad del siglo XVIII. Hoy se avergüenza uno de ser groseramente impio, materialista ó ateo, pues esto no es ya de buen tono; pasó la moda, es ya gastado, y hay necesidad de un nuevo idioma social más delicado, más ático, más espiritual, de formas más finas y pulidas, que se gastarán sin embargo del mismo modo que las pasadas.

Si el materialismo y el ateísmo no existen hoy en las palabras, subsisten por entero en las acciones. En nada han cambiado la conducta y las costumbres de los hombres; se habla mucho y no se obra; ó mejor diré, se habla bien y se obra mal.

Podríamos persuadirnos tal vez que esta especie de reacción conducirá si quiera al examen, y que al fin la instrucción religiosa acabará por traer el reinado y el triunfo de la verdad. ¡Nueva ilusión! Esta lisongera esperanza se desvanece al considerar que no se desca sino el Cristianismo renovado, perfeccionado, racionalizado, es decir, que en el fondo se está nutriendo un odio secreto y más ó menos profundo contra el catolicismo; ese es el misterio!... en efecto no se ha dicho, no hace mucho, que el cristianismo decrepito y enmohecido vacilaba en su base como un templo viejo y ruinoso; que no siendo suficiente

ca, debía hacer lugar a una religión nacional, fuerte en juventud y porvenir, proporcionada a nuestras instituciones, positiva y progresando a la par con el espíritu social? ¿qué ya había llegado el momento en que debía dejarse el catolicismo, porque no era sino una petrificación del pensamiento, un fósil moral, un resto inútil de tiempos que ya pasaron?.... ¡Ignorantes é insensatos habiadores!

Sabed, pues, hombres atrasados, filósofos egoístas, sabed que lo que es divino es perfecto por su naturaleza y desde su origen, así como lo humano es necesariamente imperfecto, caduco y perecedero; que lo que es divino nunca pasa ni se gasta y que por lo contrario lo humano es lo único que se gasta como un vestido; que el cristianismo se remonta al origen de las cosas, que no acabará sino con el tiempo y que es siempre antiguo sin que deje de ser nuevo; que es la Verdad que no puede envejecer, porque es divino, y por lo mismo no puede recibir de los hombres ni progreso ni perfección.

(Se continuará)

Eduardo de Fonsdeviela.

Figueras 44 Mayo 1893.

VARIEDADES.

Las hermanas de la caridad.

Dios tiene sobre la tierra mensajeros de su providencia.

Esos mensajeros son criaturas sublimes, que el mundo admira y respeta y bendice; criaturas que forman la transición del reino de la materia a la patria feliz de los espíritus.

Queréis saber el origen y prosapia de esas afortunadas criaturas?

Son hijas del cielo; madres de los desvalidos y hermanas de la caridad.

Viven en todos los países donde hay lágrimas que enjugar, y males que compartir; Y las lágrimas son rocío que fecunda toda la tierra, y los males son herencia de que participa toda la humanidad.

Por esa la religiosa vestidura de esos ángeles del amor, flota lo mismo en las regiones del Polo, que en las abrasadas llanuras del Ecuador: en el campo de batalla es la enseña gloriosa de la misericordia; en las poblaciones es el emblema de la ternura y la beneficencia.

Se han sucedido en el globo horribles cataclismos, entre cuyas ruinas perecieron instituciones venerandas; hace un siglo que el soplo de la revolución tiene como envenenada la atmósfera en que se agita la sociedad.

Pero sobre los ruinas que quedaron de los cataclismos, sobre el torrente desbordado de las revoluciones, ha prevalecido incólume esa raza de heroínas, magnífico monumento del catolicismo, prodigio perenne de la caridad.

Solo a la caridad cristiana era posible obrar tales prodigios. La filantropía, que encarecen los filósofos, ama en el hombre al hombre; la caridad, y por lo tanto sus hermanas, aman en el hombre a Jesucristo, y en la figura del mendigo, del huérfano y del enfermo ven, con los ojos de la virtud, la sacrosanta figura del Salvador.

La filantropía suele dar por vanidad lo que le sobra; la caridad suele dar por amor a Dios lo que no tiene; la caridad se compadece de las desdichas sin verlas ni oirlas: las siente en el fondo del corazón. La filantropía remedia los males y consuela las aficciones que le salen al encuentro; la caridad busca los males para remediarlos, y las aficciones para consolarlas.

La filantropía suele residir en los grandes palacios; la caridad vive en los hospitales y en los asilos. Allí viven también sus hermanas.

La caridad no tiene patria. Tampoco la tienen sus hermanas.

La caridad salva las distancias y ataviesa los mares, si en remotas tierras ó al otro lado de los mares hay lágrimas que enjugar y penas que compartir.

No hay en la tierra premio para sus beneficios, ni corona para su heroísmo. Su premio y su corona están más altos. Solamente en el corazón de una mujer puede esconderse tal tesoro de caridad y sentimiento. Ella que está organizada para compadecerse y para sentir, es la única que puede menospreciar las grandezas y

los aplausos, los triunfos de la hermosura y los halagos de la opulencia, para ocultarse en el fondo sombrío de un hospital como perla de valor inapreciable en el centro de una concha.

Los guerreros y los conquistadores producen el llanto y llenan los hospitales, y una mujer piadosa enjuga dicho llanto y cura las heridas.

Esos guerreros tienen más fuerza; esa mujer tiene más corazón.

Los que denigran por sistema al sexo que llaman débil; los que se burlan ridículamente de todas las mujeres, devolviendo quizá a todas la ofensa que una les hizo, que se acuerden de su propia madre; y si no han tenido la dicha de conocerla, que se acuerden de esas criaturas sublimes que son madres de todos los desgraciados y hermanas de la caridad.

En los días del contagio y del conflicto, esas mujeres infatigables se multiplican y aparecen como ángeles de consuelo en medio de la humanidad afligida y desolada.

Por eso las bendice la humanidad.

La humanidad escribirá en su historia el nombre siempre venerando de San Vicente de Paúl.

El *Correo de Girona*, viendo sin duda que no le daba buenos resultados el oficio de *domine* que se había irrogado al pretender darnos lecciones sobre la marcha política de nuestro periódico, (que este ha sido precisamente el asunto principal, el objeto de nuestra polémica), ha querido probar fortuna por otro lado, para ver si salía más airoso que en la pasada polémica, abriendo al efecto en sus columnas una sección destinada á cazar erratas de imprenta. Pobrecito!

Crónica general

El *Correo de Girona*, viendo sin duda que no le daba buenos resultados el oficio de *domine* que se había irrogado al pretender darnos lecciones sobre la marcha política de nuestro periódico, (que este ha sido precisamente el asunto principal, el objeto de nuestra polémica), ha querido probar fortuna por otro lado, para ver si salía más airoso que en la pasada polémica, abriendo al efecto en sus columnas una sección destinada á cazar erratas de imprenta. Pobrecito!

¡Que se han hecho aquellas arrogancias, que nos recordaban las del héroe Manchego! Pero en este mundo todo tiene sus quiebras, y á *El Correo de Girona* que es tan amigo de dar consejos, en los cuales siempre brilla por su ausencia la oportunidad y el buen gusto, nos permitiremos darle uno, que ha de servirle mucho, muchísimo, y que le evitará en lo sucesivo tropezones tan fenomenales como el que acaba de dar, desviando la atención pública del asunto que se estaba debatiendo, y entreteniéndole con un ridículo juego de niños, y es el siguiente: *que no tire piedras al tejado del vecino quien tiene el suyo de vidrio*. Y que *El Correo de Girona* lo tiene muy quebradizo, lo demuestra el último suelto de Crónica de su número 92 correspondiente al 24 de los corrientes, cuyo sentido resulta del todo indescriptible; tal es el cúmulo de disparates que arrojan las palabras tomadas tal como están escritas.

Para muestra basta un botón. Aplicando ahora nosotros su peregrino criterio, diríamos que son errores de redacción, y no erratas de imprenta.

Pero nó; nosotros no le seguiremos por este camino, necesitando como necesitamos el tiempo para cosas más serias.

Según nos participan de Bañolas, resultó un verdadero acontecimiento la velada celebrada por *La Juventud Católica* de aquella localidad.

Se puso en escena por los aficionados de la pre-dicha Sociedad el drama en un acto *La Capilla de Lanusa* y el disparate cómico *El Castell dels tres dragons*. Los actores, que así podemos llamarles, obtuvieron justos y merecidos elogios, distinguiéndose particularmente los señores March y Buixó que dijeron sus papeles con una maestría y naturalidad sorprendentes.

El conjunto resultó esmeradísimo, por lo que felicitamos al inteligente director señor March.

—Se ha celebrado en León un Sínodo diocesano, cuyas principales conclusiones aprobadas son las siguientes:

Negar sepultura eclesiástica á los que estén casados sólo civilmente.

Negarla también á los que fallezcan, si en el momento de morir llevan dos años sin haberse confesado.

Su Santidad ha teleografiado al Sínodo felicitándole.

El Obispo de aquella Diócesis irá pronto á Roma.

—Con razón se queja un colega de esta localidad del mal estado en que se encuentra el piso del paseo de la Dehesa, donde las ligeras lluvias de estos días han dejado charcas, que hacen imposible el paseo por aquellos sitios.

Con una ligera capa de arena se pondría remedio al mal estado de este lugar público, y se acallarían las justas quejas que se nos han dirigido.

—Llamamos asimismo la atención de los señores inspectores de vigilancia para que pongan coto al abuso de ciertos *caballeros*, que han convertido la parte del río, bajo el parque de bomberos, en un estercolero, cuyo hedor se percibe á una legua de distancia.

—Reseñando los periódicos la pasada intentona fraguada por los filibusteros para arrancar de la Corona de España el florón de sus posesiones de Ultramar, han dicho que la fenecida agitación ha sido dirigida y alentada por las sectas masónicas.

Ya se tenía completa evidencia de que en las lóginas no había patriotismo y que siempre que han podido han vendido ignominiosamente á España, poniéndose de parte de sus enemigos.

Bueno es que conste una vez más.

—Los dependientes de comercio de la Coruña han celebrado varias reuniones para acordar el cierre de los comercios á los domingos.

—Refiere un colega coruñés que en Batan se ha cometido un homicidio; los procesados estaban convictos y confesos en el sumario; pero negaron, aunque contradiciéndose monstruosamente, ante el Jurado, y esto bastó para que diese veredicto de inculpabilidad.

¡Qué satisfacción causará esto al señor Montero Ríos! ¡Cómo se gozará en su obra, al ver los estupendos resultados que está dando!

—UNA PREGUNTA. ¿Quién inauguró la práctica del Rosario de la Aurora?

Fué autor de esta bellísima y encantadora forma del Rosario el venerable P. Fr. Pedro de Santa María y Ulloa, hijo del convento de Padres dominicos de Salamanca y natural de Galicia, uno de los más insignes pro-

pagandistas de tan augusta devoción en el último tercio del siglo XVII.

Su vida toda apenas fué otra cosa que un continuado viaje al rededor de la tierra predicando la fe por medio del Rosario, estableciendo por doquier su Cofradía y confirmando más de una vez su apostolado con verdaderos prodigios. El Avemaría le servía de poderosa arma contra los demonios, de cuyas garras eran libres las almas de los pecadores, y los lanzaba alguna vez de los posesos.

Estableció la piadosa costumbre de rezar á dos coros el santo Rosario, y por los años de 1683 introdujo en Canarias el Rosario de la Aurora, ó sea la práctica de reunirse los fieles muy de mañana é ir cantando procesionalmente el Rosario de María: práctica que obtuvo mucha aceptación entre los españoles, y muy especialmente en el reino de Valencia, donde aún se viene celebrando con gran solemnidad y concurso, no solo en los pueblos, sino en la misma capital.

—La Archicofradía de las Hijas de María celebrará el próximo Domingo la conclusión del mes de Mayo con los siguientes cultos.

A las 7 de la mañana, Comunión general, con plática preparatoria que dirá el Rdo. Dr. D. Anselmo Herranz, Catedrático de este Seminario. Por la tarde, á las 7, después del Santo Rosario, se hará el ejercicio de fin del mes de María al que seguirá el sermón que predicará el Rdo. Lic. D. Agustín Maymi, Catedrático del Seminario, concluyendo con solemnisimo besamanos á la excelsa Patrona de la Archicofradía. El coro de señoritas de la misma, que con tanto esmero contribuye á honrar á su tierna Madre, amenizará los actos, y en especial el de la Comunión y el de besamanos, con nuevas composiciones de profundo sabor místico.

—Llamamos la atención de quien corresponda, acerca del mal estado del trozo de carretera comprendido entre L. Hostal de la República y el vecino pueblo de Sarriá, pues son muchas las quejas que hemos recibido de personas que se ven obligadas á transitar por el citado trozo de carretera.

—Como decíamos hace pocos días en uno de los números de EL BALUARTE, va aumentando cada día el número de los concurrentes al *Circulo Tradicionalista* de esta ciudad.

Anteayer noche fué una de las veces que vimos más concurrencia al mismo, y de seguro que ésta hubiera sido mayor si se hubiera sabido con tiempo el rato de solaz que iba á proporcionar á los concurrentes uno de los pianistas más distinguido de nuestra ciudad, que ejecutó con suma maestría y buen gusto diversas tocatas bastante difíciles y muy bonitas. Como sabemos que heriríamos la modestia del distinguido amigo que se prestó á hacer las delicias de la concurrencia en la referida velada, nos abstenemos de publicar su nombre.

—Ayer por la tarde llegó á esta capital el Capitán general Sr. Arsenio Martínez Campos, para girar una visita de inspección á las fuerzas acuarteladas en esta plaza. Así que hubo llegado, acompañado de sus ayudantes señores marqués de Baztán y D. Laureano del Busto y del general

Gobernador de esta plaza Sr. Boig, marchó á presenciar los ejercicios de guerrilla y batallón que practicaba el regimiento de Guipúzcoa en el campo de Marte.

A las 5 y media, después de haber el regimiento formado en línea y tributado los honores de ordenanza, marchóse acompañado de los supradichos señores á visitar las Intendencias militares.

—En Valencia ha sido asesinado un individuo, apodado *Tort el perrero*, por haber encendido una cerilla del monopolio.

—Los escolares malagueños van á enviar á León XIII un magnífico álbum en prueba de adhesión al Santo Padre que rige los destinos de la Iglesia.

El álbum llevará en la cubierta las insignias del Pontificado, y en el reverso una L de la época del renacimiento y el número XIII en caracteres romanos.

SECCION OFICIAL

Boletín Oficial del día 22 de Mayo.

Diputación provincial.—Publica acuerdo tomado en 14 de Abril último según el cual debe procederse á la subasta de las obras que deben ejecutarse para construir una pasaden metálica sobre el río Oñar, en el paso del camino vecinal de Riudellós á Vilovi.

Comisión provincial.—Certificación de los precios á que se han vendido las especies de suministros en los pueblos cabeza de partido de la provincia, la cual ha de servir para la valoración del suministro hecho por los pueblos de la misma durante el presente mes, á las tropas del ejército y Guardia civil transeuntes por los mismos.

Administración provincial.—Impuestos y Propiedades.—Parcelas.

D. Carlos Aulet, vecino de Besalú solicita la adquisición en concepto de parcela de un trozo de terreno perteneciente al Estado, contiguo á la carretera de Besalú á Rosas.

Las personas que se consideren con derecho al mismo terreno pueden acudir en el término de quince días.

—Providencias judiciales.

Ayuntamientos.

Junta de Instrucción pública de esta provincia.—Publica la relación de las cantidades que por atenciones de I.ª enseñanza deben satisfacer los pueblos del partido de Sta. Coloma de Farnès en el próximo año económico de 1893 á 1894.

—Continúa el Reglamento provisional para la imposición, administración y cobranza de la contribución industrial y de comercio.

LA HORMIGA DE ORO

Se ha publicado el número 17 de esta importante revista ilustrada, cuyo contenido es como sigue:

Texto.—Los Montes de Piedra y las Cajas de préstamos, por M. P.—Crónica. Bélgica, Italia, Servia.—Una carta de Napoleón I.—Londres (impresiones de un viajero), III, por Arturo Irubarri.—Apólogo (poesía), por Leopoldo Cano.—Origen, desenvolvimiento y grandeza de la nacionalidad española (continuación), por

M. Hernandez Villaescusa.—La Virgen en las Catacumbas.—Visión (poesía), por Antonio de P. Chenovés.—el teledikto eléctrico-ferroviario.

GRABADOS.—El rey Alejandro de Servia.—El ciervo herido (cuadro de C. Kroner).—El último Valois (cuadro de Lulvès).—Disturbios en Bélgica.—Mr. Volders, jefe del partido obrero en id.—El burlador burlado (composición humorística).

Se suscribe en la Administración, Rambla de Santa Mónica, 16, librería, Barcelona, á 10 pesetas al año.

CORREO EXTRANJERO.

Se acaba de recibir en el Vaticano una noticia grandemente satisfactoria.

El príncipe de Bulgaria, que acaba de casarse con una princesa de Parma, va á comunicar oficialmente á Su Santidad León XIII su matrimonio y la satisfacción que ha experimentado al fundar en Bulgaria una dinastía católica.

La carta, que es muy expresiva, ha sido ya redactada por el citado príncipe, y de ella se ha tenido conocimiento por un telegrama del delegado apostólico en Constantinopla, dirigido á uno de sus mas insignes Cardenales.

En Bulgaria existe un gran movimiento de retorno á la unidad católica, movimiento que se acentuará considerablemente por la religión y piedad de sus príncipes.

—Mr. Margerin, heroico cura pá-

roco de Fourmiers, ha sido recibido en audiencia particular por Su Santidad León XIII, quien le ha manifestado el mayor afecto, felicitándole por su valiente conducta en los acontecimientos de las huelgas de 1891.

Como recordarán nuestros lectores, este venerable sacerdote se interpuso, llevando en las manos á Jesús Sacramento, entre las turbas obreras y las tropas republicanas, que ciegas de furor asesinaban á mansalva á los obreros.

—Su Santidad ha dado 40.000 francos para ayudar á las misiones que han establecido los católicos romanos belgas en el Estado libre del Congo.

—Méric, en su reciente obra acerca del Clero de nuestra época y de sus relaciones con la ciencia, dice: «Si el sacerdote puede despreciar á los semisabios, debe, para responder á los ataques de la crítica científica seria, cultivar cuanto pueda las ciencias naturales para conocer perfectamente sus progresos y conquistas. No tema exponer el dogma en toda su integridad sin alterarlo con sensibles exageraciones.»

Observaciones análogas hizo en el Congreso Católico de Madrid y su sección de Ciencias el sabio Prelado de Salamanca P. Cámara.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Felipe Neri fundador.

SANTO DE MAÑANA

San Juan P, martir.

CUARENTA HORAS

Continúan en la Iglesia del Hospital.

DIOS, PATRIA, REY.

SUSCRIPCION

para oestear la Corona fúnebre que la España tradicional dedica á su malograda R.... Doña Margarita de Borbón. (Q. E. P. D.)

	Pesetas.
Suma anterior.	111'00
Un Carlista.	1'
D. José Rovira.	0'25
» Francisco Vallycrosa.	3'
» Salvador Vilallonga.	5'
SUMA.	120'25

REGISTRO CIVIL.

Dia 23.	
NACIMIENTOS.	
Varones, 0.—Hembras, 1.	
Dia 24.	
NACIMIENTOS.	
Varones, 1.—Hembras, 0.	
DEFUNCIONES.	
Clara Jordá, 35 años.—Rosa Basacoma 13.—Josefa Suñé, 30.—Francisco Font, 18 años.	
Dia 25.	
NACIMIENTOS.	
Varones, 0.—Hembras, 0.	
DEFUNCIONES.	
Ningna.	
GERONA.—Imprenta de Manuel Llach.	

CIERRE DE BOLSA DE LAS 4 DE LA TARDE.

	ANTEAYER.			AYER.		
	Con-tado.	Fin mes.	Próxi-mo.	Con-tado.	Fin mes.	Próxi-mo.
Deuda Interior 4 %.		70'82	00'00		70'72	00'00
» Exterior 4 %.		76'70	00'00		76'82	00'00
Billetes Cuba 1886	107'50			107'50		
» » 1890.	97'37			97'50		
Banco Hispano Colonial.		42'4	00'00		41'90	00'00
Acciones F. C. Norte de España		38'15	00'00		37'90	00'00
» » Francia		26'50	00'00		25'85	00'00
» » Orense.		11'00	00'00		11'80	00'00
Obligaciones de Tarragona, Barcelona y Francia 6 %.	102'00			102'00		
Obligaciones de Tarragona, Barcelona y Francia 3 %.	57'00			57'00		
Idem no hipotecadas.	92'62			92'25		
ULTIMOS CAMBIOS CONOCIDOS.						
DE PARIS						
Renta Exterior.		65'87			66'12	
Acciones F. C. Norte España.						
GIROS.						
París.		16'90			17'10	
Londres.						

Telégrama de la casa Quintana y Basols.—Agencia de Negocios, Ciudadanos, 20, Gerona

DOCUMENTOS PARLAMENTARIOS

DISCURSOS DEL

Sr. Vazquez Mella

Acta de Tudela.

Defensa del dietámen de la Comisión.

El Sr. Mella: Como acabais de ver, señores diputados, por el brillante discurso que ha pronunciado el Sr. Alvarado y por la contestación muy elocuente en la forma, pero muy insegura en el fondo, que le ha dado el señor Cobián, no se trata aquí de una de esas actas que han ido desfilando ante nosotros, en las cuales se han visto las falsedades, las coacciones y los atropellos que forman algo así como los harapos y los andrajos que cubren á esa dama que se llama la sinceridad electoral, y de la cual se sabe de un modo patente que no ha contraído ni siquiera esponsales con ningún ministro de la Gobernación.

No se trata aquí de un acta que venga con todos esos atropellos y coacciones; tratase de un caso tan claro y tan patente, que se vé á través del dictamen de la Comisión con tal claridad, que no puede empañarlo ni siquiera una sola gota de agua clorurada de esas que suele

ANUNCIOS

Cort-Real, 18.--GERONA.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido acudir á

LA NEOTAFIA

AVISO

La imprenta de este periódico, montada con cuantos elementos son necesarios para toda clase de trabajos de tipografía, se encarga de la confección de LIBROS, FOLLETOS, REVISTAS, PERIODICOS, PROSPECTOS, OFICIOS, CIRCULARES, MEMBRETES, PAPEL PARA CARTAS & & y todo lo concerniente á la imprenta, á precios sumamente económicos.

Herrería Vieja, 5.--Gerona.

RELOJERIA DE FORGAS

7, ZAPATERIA VIEJA, 7, (Frente al Correo)

Completo surtido de Relojes de todas clases y sistemas al alcance de todas las fortunas, así como cadenas y demás artículos anexos á la Relojería.

SEGURIDAD, PERFECCION, ECONOMIA.

tanto en las ventas como en las recomposiciones en las garantías que ofrece este establecimiento.



Esta clase de Relojes, contruidos por una de las más acreditadas Fábricas del extranjero y exclusivamente para mi casa, reúnen á la bonita forma de sus cajas de solidez y buena construcción en sus máquinas, á lo que lo cual se debe marchen con tanta exactitud.

En dicho establecimiento encontrarán toda clase de Relojes de Pared tanto en cuadros como en Reguladores.

CHOCOLATES SUPERIORES

CAFÉS

de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,

tostados diariamente.

FÁBRICA DE CHOCOLATES

—(DE)—

Secundino Gruartmoner,

MERCADERES (NEU), 10.--GERONA.

haber en otras actas. Así es que yo creo que todo el debate puede resumirse en brevísimos términos, como que puede compendiarse en un silogismo que tiene como premisa mayor el párrafo tercero del artículo 5.º de la ley electoral, por premisa menor el decreto dado en 21 de Enero de 1871, y por conclusión la incapacidad del señor Guelbenzu para sentarse en estos escaños.

Es esto tan patente y tan claro, que se necesita aguzar mucho el ingenio, como acaba de hacerlo el señor Cobián; se necesita apelar á toda suerte de habilidades y de recursos oratorios para poder arrojar un puñado de polvo sobre cosa que resplandece con pasmosa claridad. Se necesita aguzar el ingenio, pero aun aguzándole, como lo ha hecho el señor Cobián, no es posible sembrar la confusión en cosa tan evidente, porque el párrafo tercero del artículo 5.º de la ley electoral dice claramente que están incapacitados para ser diputados, no sólo aquellos que han desempeñado cargos políticos como funcionarios del poder central, sino aquellos otros que han ejercido cargos de elección popular, entre los que enumera á los presidentes de las diputaciones provinciales y á los individuos de las Comisiones permanentes.

Esto es tan claro, tan patente, que no lo duda nadie, ni el mismo señor Cobián. Esta es la premisa mayor del silogismo á que me refería. En este punto todos estamos conformes. ¿En dónde está, pues, la duda? En la premisa menor, en saber si la Diputación de Navarra tiene el carácter de Comisión permanente como las demás Diputaciones de la Península. Pues sobre esto está tan terminante el decreto de 21 de Enero de 1871, que no creo haya nadie, por obcecado que esté y por apasionado que se halle en la defensa del señor Guelbenzu, que pueda poner en duda lo que allí se dice claramente. Ese artículo 3.º del decreto de 21 de Enero de 1871 dice que se equipara la Diputación de Navarra á las Comisiones permanentes que hay en el resto de España. ¿Puede haber acerca de esto duda? Si la hubiera, Sr. Cobián, y para fijar mejor la interpretación de la ley, no hay más que apelar á otro procedimiento. En la condición 6.º del artículo 15 de la ley provincial; cuando se fijan las condiciones para ser gobernador civil, una de las que se enumeran es la de haber pertenecido más de dos años á una Comisión permanente.

Pues bien: los gobiernos que se han sucedido en ese banco han

DOCUMENTOS PARLAMENTARIOS

Discursos del

SR. VAZQUEZ MELLA



GERONA:

Imprenta de Manuel Llach,
Herrería Vieja, 5.

1893.